

Línea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio.

Las líneas á dos columnas doble para todos.

# CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Línea de anuncios y comunicados, 12 cént. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta para todos.

Año XVII.

Domingo 13 de Agosto de 1876.

Número 4.963.

## PARTE OFICIAL.

Día 9 de Agosto.

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Circular dirigida á los muy reverendos arzobispos, reverendos obispos y vicarios capitulares, para que empleando su decisiva influencia cerca del clero de sus diócesis obtengan la cesion de la cuarta parte de las dotaciones personales en beneficio del Erario público durante el presente año económico.

### SECCION DE FOMENTO.

AGUAS.

Don Onofre Amat y Aguilar, Gobernador civil de esta provincia.

Hago saber: que por don Diego Fernandez Manchon, vecino de la ciudad de Cuevas, se ha presentado escrito, solicitando en nombre de la sociedad «Manchon y Labernia» propietaria de la fábrica de fundicion y beneficio de minerales titulada «San Antonio» que situa en la boca de Mairena de dicho término, el establecimiento de una servidumbre forzosa de acueducto para conducir á la espresada fábrica las aguas de una fuente de que es dueña dicha sociedad, situada al linde del molino de Tahal, en las inmediaciones de dicha fábrica; y teniendo que atravesar el acueducto por los terrenos de propiedad particular, cuyos dueños se espresan á continuacion; cumpliendo con lo prevenido en la ley de aguas vigente, se inserta el presente en el «Boletín oficial» para que en el improrrogable término de quince dias, contados desde la insercion de este anuncio en dicho periódico, puedan los interesados alegar lo que á su derecho convenga; en la inteligencia de que pasado dicho plazo les seguirá el perjuicio que haya lugar.

Almeria 8 de Agosto de 1876.—Onofre Amat.—El Jefe de la Seccion, José M. Blanco Muñoz.

Propietarios por cuyas tierras cruza el acueducto.

D.ª Rosa Serrano, D. José Perez Perez, D. Martin Martinez, D. José M. Castro, D. Gonzalo Perez, D.ª Maria Manuela Molina, D.ª Juana Navarro, D. Diego Garcia, D. Diego Gil, D.ª Catalina de Parra, D. Andrés Marquez, D.ª Catalina de Salas, D. Baltasar Flores, D.ª Ana de Castro, D. José Fernandez, D. Francisco Garcia, D. José Garcia, Herederos de Don Pedro Ortega, D.ª Juana de Castro, Doña Ana Llerena, D. Antonio Navarro, Don Juan Garcia Navarro y D. Ventura Gomez Alarcon.

## CARTAS DE LA GUERRA

TURCO-SERVIA.

Viena 7 de Agosto de 1876.

Los montenegrinos preocupan hoy la atencion hasta el punto de que no se discute de otra cosa en los sitios públicos donde la gente se reúne. Háblase de batallas habidas entre aquellos y los turcos, y el resultado de estos encuentros son objeto de comentarios, discusiones y aun acaloradas disputas. Los amigos de la insurreccion sostienen que han sido triunfos, y triunfos señaladísimos, los alcanzados por las fuerzas del príncipe Nikita, fundándose, para pensar así, en un telegrama que el coronel Bozo Petrowisch dirigió ayer á la princesa Milena, diciéndola que él, con sus fuerzas, habia atacado á Medum. «Estas fuerzas, añade, consistian en 2.500 hombres, entre soldados y voluntarios, y despues de algunas horas de combate, se apoderaron de varios cañones turcos, de municiones y de numerosísimas armas.» Podrá este telegrama ser cierto, aun cuando procede de parte interesada en desfigurar los hechos; pero lo indudable es que las armas montenegrinas van, así como las sérvias, de mal en peor, pues el príncipe Nicolás se encuentra hoy en Grahovo, es decir, á una porcion de leguas del punto donde se hallaba hace algunos dias. Noticias autorizadas me permiten explicar el motivo y circunstancias de esta retirada: Nikita atacó las alturas de Bichina, con tan mala suerte, que Mukhtar-Bajá, que las defendia, le puso en fuga vergonzosa, fuga que no terminó hasta la poblacion de Grahovo, que se encuentra ya dentro de territorio montenegrino. Y no es esto lo más malo para el príncipe, sino que lo peor es que Peko Paulowich, cuyas tropas se hallaban cerca de Klec y Utovo, al saber que Nikita habia sido derrotado, no quiso permanecer en sus posiciones, que consideraba insostenibles, y siguió las huellas de su señor, no deteniéndose hasta Grahovo tambien.

De manera que en la extensa zona que média desde Klec y Utovo hasta Trevinje no queda ni un solo insurrec-

to, lo cual prueba que las banderas rebeldes, en vez de avanzar, como defienden sus partidarios con una ceguera risible ó un cinismo censurable lo que hacen es retroceder y han perdido todo el terreno que ocupaban en los primeros dias de la insurreccion, cuando no habia quien se opusiera á la invasion. No negaré yo que se hayan batido bien los montenegrinos, ni cómo habia de negarlo cuando en carta anterior he reconocido paladinamente que es un pueblo enérgico, esforzado y heróico, si se trataba de defender su ley, su raza y sus costumbres? Razon por la cual tampoco supondré que los turcos vayan á llegar en su movimiento de avance hasta el extremo de querer entrar por tierras de Nikita; cosa es esta que no ha conseguido durante cinco siglos Constantinopla, y no es de opinar la consiga ni aun la intente ahora; pero lo que sí hay que consignar á menos de cerrar los ojos á la luz clarísima de la evidencia, es que Montenegro, así como Sérvia, ha fracasado en sus propósitos. Al tratar de dar á conocer á los lectores de «El Parlamento» la situacion de las fuerzas rebeldes de Montenegro, dije que en las fronteras del Norte tenian menos hombres que en la del Sur, y precisamente allí donde los insurgentes más probabilidades de victoria podian contar, han obtenido un verdadero descalabro, como premio de sus alharacas. No hay que pensar lo que ocurrirá en la frontera de Albania, mas reforzada de ejército turco.

El plan de éste se descubre á la mirada menos perspicaz. Quiere mantener á Nikita y sus subalternos entre dos fuegos hábilmente combinados, pues mientras opera por el Norte el comandante del ejército del sultan en la frontera de Albania, Hamdi Bajá, se mueve por el Sur el comandante de la línea de la frontera herzegowina, Mukhtar-Baja.

De donde se esperan noticias con ansiedad indescriptible, es del rio Timok. En estos momentos debe librarse allí una batalla entre sérvios y turcos, batalla de tal trascendencia, que depende de ella la última esperanza de Milano. Tcherniaieff se propone entor-

pecer ó imposibilitar el adelantamiento de los turcos por el camino de Saitschar á Belgrado, que es el que los últimos desean practicar. Osman Bajá ocupa posiciones en la parte de allá del rio Timok, y vá á traspasarle para seguir su camino por el de Belgrado. Frente á él está el general Lechjanim y Tcherniaieff, desea operar de modo que detenga á Osman Bajá, encerrándole en un triángulo, cuyos dos lados son el Danubio y el Timok, y cuyo otro lado formarán las tropas del Principado. Si Tcherniaieff no realiza este plan, Belgrado se verá muy seriamente amenazada.

Hé aquí los sucesos que se esperan: en tanto que se realizan, escribiré algo sobre la organizacion de las armas turcas, de las que tampoco he visto en los periódicos franceses, en tanto que entonan himnos inmerecidos y ridiculos á los generales sérvios. Yo procuraré llenar el vacío que he advertido, y anotaré algunos ligeros apuntes biográficos de los jefes de las tropas de Murad V.

El general en jefe de ellos (Serdar-Ekrem) es el anciano Ab-dul-Kerim-Bajá, considerado como el decano del Estado mayor turco. Sirvió durante algun tiempo en Mesopotamia, hizo la guerra de Crimea y acabó la insurreccion anterior del Montenegro. Es respetadísimo en Turquía, y posee hace veinticinco años la insignia y dignidad suprema de Mushir.

Manda el primer cuerpo de ejército de la Bosnia y la Herzegowina Achmed-Mukhtar-Bajá. Es el general más jóven de Turquía é hijo natural del sultan fallecido Abdul-Aziz. Sirvió como oficial de Estado mayor en la campaña contra Montenegro, y bajo el mando de Redf-Bajá en los combates contra árabes y asirios. Ocupaba el cargo de comandante del Baly-de-Yemen, cuando se le nombró para operar en Herzegowina, donde comenzó mal sus movimientos, pues como es sabido, le derrotaron en el desfiladero de Duga; pero Mukhtar procuró enmendar su error, y lo ha conseguido últimamente. Goza de mucho prestigio en la corte constantinopolitana, donde es apreciado.

Derwich-Bajá es el comandante del segundo cuerpo de ejército, que tiene á Novi-Bazar como centro de operaciones. Si no posee una gran inteligencia, en cambio tiene un valor indomable y un carácter enérgico. Con buena suerte, tomó parte en la guerra de Crimea; se apoderó en otra ocasión de la plaza de Cet-tingne, capital de Montenegro, mereciendo por ello que le hiciesen visitar. Recientemente, como gobernador general de la Bosnia y Herzegovina, ha dejado en dichas provincias recuerdos algún tanto desagradables, por exigir á la población extraordinarios sacrificios para la guerra.

El jefe del tercer cuerpo de ejército, que opera en Nisch y Widim, es Achmed-Ejub-Bajá, á quien no se le ha presentado todavía motivo para distinguirse. Se educó en la escuela imperial militar de Constantinopla. Fué llamado de Yemen á Nisch para tomar el mando del mencionado cuerpo de ejército.

El cuarto cuerpo, destinado á Scútari, le manda Hamdi-Bajá. Su historia militar es breve y no ofrece rasgo notable; su carácter es excesivamente enérgico. Ha desempeñado dos veces el ministerio de Policía de la capital de Turquía.

Alí-Said-Bajá manda el quinto cuerpo de Kossova. Se le ha conferido la dignidad de Kaimakan, y ha sido por mucho tiempo ministro de la Guerra. Es bravo, inteligente é instruídísimo.

Manda el sexto y último cuerpo de ejército Abdy-Bajá, circasiano, y ejemplo notable de actividad. Este cuerpo de ejército está compuesto de voluntarios exclusivamente.

Todos los generales aludidos tienen á sus órdenes generales de division y generalss de brigada, entre los cuales debemos citar, como los mas populares y distinguidos del estado mayor turco, á Mahemed-Alí Bajá, alemán de familia, que recibió su educacion militar en Pamcaldi, entrando despues al servicio activo. Durante la insurreccion de Creta se halló á las órdenes de Alí-Bajá, muerto há pocos años, quien no encontraba frases suficientes para elogiar el mérito de su subordinado. La hazaña más meritoria de su vida es haber acabado con el bandolerismo de los griegos, cáncer horrible que corría las entrañas de la Turquía del Sur.

Nombraré también á Osman-Bajá, el competidor actual de Lechtjaním, que recibió su educacion asimismo en la Escuela de P. mcaldi. Hoy manda 32 batallones de infantería, cada batallon de á 700 plazas: tres regimientos de

caballería, y ocho baterías de artillería, cada una de á seis cañones; y adviértase que enumero estos detalles, porque Osman-Bajá es el general que en estos momentos libra en el Timok una batalla decisiva, como llevo dicho.

Escritos estos apuntes, diré que no me propongo elogiar al Estado mayor turco pues claro es que, estando aquel país y aquel ejército en decadencia, no han de ser los generales sobresalientes ni buenos. Mas no se trata de esto, no se trata de saber si son dignos de admiracion, sino únicamente de si son mejores que los de los Principados, y esto me parece tan evidente, que no habrá de necesitar explicacion alguna, Sérvia y Montenegro, si poseen soldados, no poseen generales.

S. S. Q. B. S. M.,

CONDE DE AGETROWSKI.

GOBIERNO DE PROVINCIA.

En uso de las atribuciones que me conceden los artículos 27 y 28 de la ley provincial vigente, he dispuesto que la Excm. Diputacion de la provincia se reuna en sesion extraordinaria á las nueve de la mañana del dia 22 del corriente, en el local de costumbre.

Será objeto de la deliberacion del Cuerpo provincial.

1.º Arbitrar medios eficaces para promover la realizacion de las obras del ferrocarril de Linares á esta capital, próximo á salir á subasta.

2.º Acordar sobre la solicitud de los Ayuntamientos de Benitorafe y de Huércal, que pretenden ser agregados respectivamente á los de Tahal y de Almería.

3.º Arreglo del personal de la Secretaria de la Diputacion.

Almería 10 de Agosto de 1876.— El Gobernador, Onofre Amat.

NOTICIAS GENERALES.

Dentro de pocos dias se publicará por el ministerio de la Gobernacion un reglamento de uso de armas.

El desembarco de S. M. la reina madre en Santander no se llevó á cabo con la mayor felicidad, dice «La Política.» Los testigos presenciales comenta mal el retardo de la «Numancia», estando S. M. el Rey de uniforme desde las cinco de la mañana; la rotura de la escala de dicho buque por donde bajaba S. M., que se mojó hasta las rodillas; el baño que contra su voluntad recibiera una de las azafatas de la reina, que fué sumergida dos veces en el mar. Todo esto habrá contrariado mucho los buenos deseos que

había de que el desembarco fuese completamente feliz.

(Cronista.)

El 27 del pasado continuaba D. Carlos de Borbon en Nueva-York. Padecía una indisposicion que, segun los periódicos, le obligaría á estar allí una semana por lo ménos.

Continuaba con el propósito de tomar baños de mar en uno de los puertos de los Estados- Unidos ántes de regresar á Europa.

Dice un colega:

«Correspondencias particulares que recibimos de Santander nos dan cuenta de la actividad febril que allí despliegan los moderados.

Se obedece la consigna y se aprovecha el tiempo.

Nosotros creemos que se pierde.

(Cronista.)

Parece que el Sr. Cardenal se ha resistido á aceptar una plaza en el Consejo de Estado que le ha sido ofrecida por el Gobierno, por no renunciar su carácter de diputado.

El ministerio de Fomento ha adquirido, con destino al archivo histórico nacional, una coleccion de sellos, que consta de cerca de 5.000, siendo la primera y única en su clase, pues contiene sellos de todas las dependencias del Estado, y los singularísimos y raros de todos los municipios de Cataluña, en que empezaron á usarse á fines del siglo XVI.

Por dicho ministerio se ha pasado con tal motivo una circular á todas sus dependencias, para que remitan un facsimile de los sellos que existan ó hayan existido en ellas, y con los que se completará dicha coleccion.

Por el ministerio de la Guerra se ha publicado una real orden circular, disponiendo que los jefes y oficiales del ejército español que se hallan en el extranjero desempeñando comisiones, guarden las mismas reglas de cortesía que en este país con los jefes de mayor graduacion del país en que se encuentren.

TELEGRAMAS.

Pera 8,

MADRID 8, 6.55.—Oficial.—Ministerio de Estado Madrid.—Lor turcos tomaron el sábado á Kujasewatz, y de sus resultas los sérvios han abandonado á Saisgar (6 Saitsehar), retirándose á su segunda línea de defensa.

También se han recibido los siguientes telegramas.

Semlin 7,

Tcherniaeff celebró ayer Consejo de guerra en Paratjin. Se dice que ha llegado á Belgrado un comisionado especial de Rusia.—Un polvorin que habia sido construido frente á Alexinat, voló anteanoche, muriendo los centinelas que le custodiaban.

San Ildefonso 8.

S. M. el Rey ha firmado el decreto concediendo el título de ciudades á Chiclana y Alcaira. No hay noticias políticas.

Versalles 8.

La Cámara de Diputados discute el crédito relativo á los recursos destinados á los emigrados españoles.

La comisión propone reducir el crédito y suprimir los recursos desde Setiembre próximo, y pagar sobre los fondos secretos los gastos del tren que llevó á D. Carlos á la frontera del Norte de Francia.

El ministerio no acepta la reduccion del crédito, porque ignora si los refugiados españoles volverán á su patria en Setiembre. El proyecto de la comision ha sido aprobado por 350 votos contra 61.

Semlin 8.

Se considera como muy grave la situacion de la Sérvia.

El príncipe Milano de Sérvia está dispuesto á entrar en negociaciones para llegar á la paz, pero el gobierno quiere continuar la lucha á todo trance.

La guerra, pues, seguirá si el ministerio no se retira.

Belgrado 8.

Se atribuye grande importancia política á la llegada á ésta de un enviado extraordinario con pliegos del gobierno ruso.

Ragusa 8.

Los sérvios han evacuado á Zaitchar. Despachos de Turquía anuncian que los turcos han alcanzado otras victorias en varios puntos.

No se ha confirmado el rumor de que las potencias europeas proyectaban hacer diligencias para conséguir un armisticio.

A última hora recibimos el siguiente telegrama.

Londres 8.

El «Daily-News» publica un despacho de Viena, anunciando que en los círculos diplomáticos se considera la situacion de Oriente como sumamente crítica.

Se cree que Rusia intervendrá á favor de los sérvios si sufren nuevas derrotas.

GACETILLAS.

Tenemos entendido que por la Capitania general de este Distrito se han pasado ya las órdenes correspondientes para sacar á la venta en pública subasta la antigua Iglesia de San Juan, donde en la actualidad se halla el almacén de la Administracion Militar, así como la Alcazaba, á fin de ayudar con sus productos á la construcción ó reedificacion del Cuartel de Guardias de Corps de Madrid.

Diputacion Provincial.—A los fines que se espresan en el art. 64 de la ley provincial vigente esta Corporacion en sesion del dia 5 del corriente ha acordado señalar el 30 del mismo para la revision del acuerdo del Ayuntamiento y junta de Roquetas, estableciendo un arbitrio consistente en el 5 por 100 del importe de las ventas de cualesquieras efectos que se verifiquen dentro del término municipal, cuyo acuerdo ha sido apelado.

Almería 7 de Agosto de 1876.—El Vice-Presidente, Francisco Montoro.—El Secretario, Rafael Calatrava.

Nada menos que 60.000 expedientes dice un colega que hay sin despachar en el ministerio de Hacienda, y algunos de consideracion.

El que sean de consideracion algunos expedientes tratándose de asuntos de Hacienda, nos parece mas que natural, hasta necesario si se quiere; pero que los pendientes de despacho se eleven á 60 000, con tanto personal como tiene aquel departamento, esto ya no lo encontramos tan natural.

**Diálogo.**—Pero hombre ¿es posible?

—No se habla de otra cosa.  
—¡Qué atrocidad!  
—Ya vé Vd. la lectura de ciertas obras á los estremos que conduce.  
—De modo que puede decirse que se ha reproducido la historia aquella de Abelardo y Eloisa.  
—Justamente.  
—Pero se habrán tomado medidas.  
—Eso se espera.  
—El superior gerárquico dicen que es enérgico é incapaz de ser cómplice en que se le eche tierra al asunto.  
—¡Allá veredes!  
—¡Qué tiempos, Don Hermógenes, qué tiempos!  
—¡Qué costumbres, Don Cleofás, qué costumbres!  
—Yo he sido siempre opuesto al celibato.  
—Y mucho mas en esa clase de hombres.  
—Tiene usted razon, las tentaciones....  
—Y la privacion.  
—Y los encantos del mundo.  
—Y los de la carne.  
—En fin, ¿cómo ha de ser!  
—Irá Vd. á la novena?  
—No falto ninguna tarde.  
—Adios, Don Hermógenes!  
—Adios, Don Cleofás!

**Diputacion Provincial.**—Esta Corporacion en sesion del día 5 del actual ha acordado señalar el día 30 del mismo para la revision del acuerdo del Ayuntamiento y junta municipal de Velez-Blanco, estableciendo un arbitrio sobre cereales, el cual ha sido apelado por don José Arredondo, vecino de dicho pueblo.

**Lágrimas Fecundas.**

Una diamela cándida y un nardo dulce y tierno cariñosos amábanse con el afan eterno, con el afan dulcísimo del verdadero amor.  
Murió la amante tímida; lloró el nardo su pena..... Y al riego de sus lágrimas, la siempreviva amena sobre la flor exánime dejó crecer su flor.

**Ha fallecido en Orihuela, el** afamado oculista don Carlos Bianchi. Es una pérdida de consideracion atendida su profunda ciencia y su reconocida habilidad, para la clase de operaciones á que se dedicaba.

**Administracion económica de** la provincia de Almería.—Los tenedores de las facturas cuya numeracion se espresa á continuacion, pueden presentarse en esta de mi cargo á cangearlas por los títulos del Empréstito nacional.

Números 835, 836, 837, 838, 839, 840, 841, 842, 843, 844, 845, 846, 847, 848, 849, 850, 851, 852, 853, 854, 856, 857, 858, 859, 860, 861, 862, 863, 864, 865, 866, 867, 868, 869, 870, 871, 872, 873, 874, 875, 876, 877, 878, 879, 880, 881, 882, 883, 884, 885, 886, 887, 888, 889, 890, 891, 892, 893, 894, 895, 896, 897, 898, 899, 900, 901, 902, 903, 904, 905, 906, 907, 908, 909, 910, 911, 912, 913, 914, 915, 916, 919, 922, 923, 924, 988, 993, 994, 995, 1285, 1286, 1288, 1289, 1291, 1292, 1293, 1294, 1295, 1300, 1304, 1305, 1306, 1397, 1391.

**Flores y flores.**

Una tumba solitaria muestra flores naturales y hay flores artificiales en otra urna funeraria. Dentro de poco estarán las primeras arrugadas; las segundas sonrosadas largo tiempo existirán; pero un dolor yo presumo seguirá con su rigor, mientras que el otro dolor se habrá convertido en humo.

**Túnel submarino.**—Escriben de Sangatte que, desde el mes de junio, el pozo de ensayo ha llegado á una profundidad de 87 metros, y que además, á medida que esa profundidad se acerca á la capa en que se abrirá el túnel, la cantidad de agua filtrada disminuye en proporciones notables.

Además, el gobierno inglés habia autorizado á la sociedad constituida para estas averiguaciones, á que explore la costa inglesa; en el último tercio de junio se han practicado hasta 800 sondares, y la mitad próximamente han dado resultado.

**Semblante y antifaz.**

Cuando su madre á nuestro lado estaba, «Retírate,» decía.  
Después, con ella á solas, esclamaba, «Acércate ¡alma mia!»  
Y es que en el mundo, como cosa rara á variacion sujeta, se antepone una vez careta á cara y otra cara á careta.

**Buena liquidacion.**—Por haberlo recibido después de estar en prensa nuestro número, no podemos dar insercion hoy á un oficio que por la Alcaldía ha sido pasado á D. Eustaquio de los Rios Zarzosa, por el cual se le concede permiso para que durante los dias de la proxima feria pueda esponder géneros ultramarinos, perfumeria y quincalla, por suerte, al precio de dos reales cada objeto.

Entre otras de las condiciones marcadas en dicho oficio, las papeletas han de ir autorizadas con el sello del Ayuntamiento y se ha de presentar al mismo una nota detallada de los valores de cada objeto.

**Proverbios chinos.**—La burla es el relámpago de la calumnia.

El hombre puede inclinarse ante la virtud: la virtud, no se inclina jamás ante el hombre.

El placer de la virtud, ó de hacer bien, es el único que *no hastia*.

La madre mas afortunada en hijas es la que *sólo* tiene varones.

Miente mas el que más habla de sí mismo.

Las cosas *urgentes* deben hacerse *despacio*; y las que *no urgen*, *aprisa*.

Un día vale por tres al que hace las cosas á su tiempo.

**He aquí un hecho auténtico.**

—Doctor; (dice una señorita á su médico) por la mañana tengo debilidades de estómago.

—¿Y por la noche? pregunta el facultativo.

—Por la noche..... debilidades del corazon.

**Milagros.**

Dice «La Iberia:»

«Han comenzado los milagros en grande escala.

El mas notable ha ocurrido en Já-tiva.

Segun los periódicos, un labrador advirtió que las mulas se arrojaban al pasar por frente de un árbol.

El labrador, en vez de imitar la conducta de los cuadrúpedos, como debia, ó á lo más coger el arbol y llevarlo á una iglesia, previo permiso del cura, comenzó á cavar y halló una imagen de los Dolores, una Santa Filomena y una carta del cieo ó dirigida á su nombre.

El milagro está patente:

Una carta que llega á su destino en este país de Cruzada Villaamil, es ya un milagro.

Por fortuna, el sacerdote del pueblo era una persona ilustrada, y el labrador se quedó con la carta.»

Otro milagro ha ocurrido en Cáceres.

Una niña participó á sus parientes que hablaba con la Virgen y que la regalaba medallitas.

Un juez fué el encargado de descubrir aquí el milagro.

La niña, antes de entrar en conferencia con la Virgen, se colocaba unas medallitas en las medias, que eran las que luego mostraba como regalo de la madre de Dios.

¿Qué juicios ha causado al «Siglo Futuro» ese juez!

**Pensamientos de un cesante soltero.**

La vida para los hombres como yo es una larga cesantía, sin esperanzas de colocacion.

Una mujer fea y de mal carácter, pero rica, es un buen empleo en Cuba.

Si es bonita y virtuosa y no tiene un céntimo, equivale á un destino de 4.000 reales en Madrid.

Quedarse viudo sin hijos de una mujer de esta clase es obtener un ascenso.

La hoja de buenos servicios, las cartas para los diputados, las ofertas del ministro y los específicos del doctor Garrido, son la carabina de Ambrosio, que debió ser un cesante de tomo y lomo, á juzgar por la importancia de sus armas.

Un hijo inesperado es una traslacion en el mas rigoroso de los meses de invierno á 230 leguas de distancia.

Dos hijos por el mismo concepto, es

decir inesperados, equivalen á esa misma traslacion con la circunstancia de no tener 2 reales para emprender el viaje.

Una conquista es la mayor de las locuras. Es más fácil sin embargo obtener el sí de una desesperada que ver el anhelado nombramiento.

Un duelo es una esperanza de colocacion en... el otro barrio.

**El número 317 del FOMENTO DE LA PRODUCCION NACIONAL,** que acaba de salir á luz, contienen el siguiente

**SUMARIO.**

Correo entre Valencia y Tarragona.—Exposicion permanente y Museo de primeras materias.—Contratacion de cereales.—Nueva Asociacion.—Contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería.—Conservacion del trigo.—El radiómetro de M. Crokes.—Aceite de Algodon.—El Mundo ilustrado.—Gaceta rural.—Impuesto del sello de ventas.—Riqueza mineral de España.—Pozos artesianos.—Revista comercial de la semana.—Bolsa.

Se suscribe en la Secretaria de la Asociacion FOMENTO DE LA PRODUCCION NACIONAL, Barcelona, calle del Pino, número 5.

Número suelto, 1 real.

**Desde el 3 del corriente,** quedó abierta al público la magnífica posada de La Trinidad, en donde encontrarán todas las personas que la honren toda clase de comodidad, prontitud y aseo.

**SECCION MINERA.**

**CUERPO NACIONAL DE INGENIEROS:**

*Relacion de las operaciones facultativas que se practicarán por esta dependencia en los términos y periodos que á continuacion se espresan.*

*Desde el 18 al 25 de Agosto.*

Demarcacion, núm 1344, «Investigacion S. German, paraje Loma de la Sabineta, término Berja, interesado don Jose Baeza Gonzalez, vecindad Almería.

Idem. núm 3772, «Demasia Santa Maria,» paraje Loma del Sueño, término id. interesado don Nicolás de Prados Gonzalez, vecindad Berja.

Idem núm. 6548, «Idem al Templado, paraje idem de idem, término idem, interesado don Pedro del Trel y Chacon, vecindad Adra.

Idem. núm. 6676, «La Recoleccion,» paraje Puntal de Parra, término idem, interesado don Nicolás de Prados Gonzalez, vecindad Berja.

Idem. núm. 7923, «Demasia á Eclipse de Julio paraje Loma del Sueño, término id. interesado don José Terriza, vecindad Almería.

Idem. núm. 8622, «Idem á 1.º de Marzo, paraje idem de idem, término de idem, interesado don Francisco Fernandez, vecindad Dalias.

**LOGRAD LA OCASION.**

En la relojeria, plateria y joyeria de Caparrós calle de las Tiendas, frente la imprenta de D. Mariano Alvarez, se dan toda clase de alhajas, relojes y máquinas de coser, tanto en la Provincia como fuera de ella por la cuota de 10 rs. semanales.

**AFINACIONES.**

Don Joaquin Vicente Sangerman, Profesor de música, ha determinado establecerse en esta capital y ofrecer al público sus servicios como afinador de pianos.

La importancia de esta parte imprescindible del arte musical, bien conocida es, sea cualquiera el instrumento de que se trate: sin afinacion no hay música, no hay mas que discordancia y cacofonia, como han dicho todos los maestros. Un oido que se acostumbra á sonidos desafinados, acaba por perder tras el gusto las buenas aptitudes que tuviera para tan bello arte; lo cual sucede con frecuencia, y casi sin apercibirse, dado el descuido que se nota en las afinaciones.

Para el efecto presenta la siguiente tarifa del precio de sus servicios.

Por una sola afinacion, teniendo que subir ó bajar de tono el piano, 20 rs.

Por afinaciones usuales, de 10 á 16 rs.

Por limpiar el interior de un piano, 20 reales.

**ABONOS.**

Por el de un año, revisando el piano cuantas veces sea necesario para su completa afinacion, siendo de mi cuenta reponer las cuerdas blancas que se rompa en el acto de la afinacion ó fuera de ella, 100 rs.

Los pianos de cafés, fondas y establecimientos de enseñanza, 160 rs.

Los pagos de estos abonos serán por trimestres.

Los pianos horizontales cuadrilongos están excluidos de estos precios, y estarán sujetos á convenio especial.

Se encordan de todas clases á precios convencionales, y se traerán por encargo y por ahora de las fábricas de Madrid, Barcelona, Valencia y Sevilla, y de Eral y Pleyel, de Paris, á precios muy arreglados y con las formalidades que son propias de estos negocios.

NOTA.—El partido mas ventajoso es el abono; por razon de que el afinador cuida de tener siempre el piano afinado; y mucho mas en este país, donde los cambios atmosféricos son frecuentes é influyen tanto en aquellos instrumentos. Consulte con los Profesores.

Otra.—Este mismo Profesor afina organos y da lecciones de guitarra y flauta á precios convencionales.

Recibirá los avisos en la calle Real núm. 23, establecimiento de loza de don Antonio Torres.

**FOTOGRAFIA.**

Gran establecimiento de Don José Garcia Ayola, calle de Elvira número 11, solo por la temporada de baños, donde se hacen retratos, por los métodos mas modernos que hoy se conocen en la fotografía, desde el tamaño mas pequeño de sortija, hasta el verdadero natural, cuyos precios son los siguientes.

Retratos en tarjeta de visita el primero, con esmalte y relieve. . . . . 40 rs.  
Copias de los mismo, á . . . . . 8 »  
En tarjeta americana ó cartulina album el primero. . . . . 60 »  
Copias de los mismos, . . . . . 12 »  
Ampliaciones bu to tamaño natural en hoja entera. . . . . 300 »  
Los mismos pintados al óleo con toda perfeccion. . . . . 400 »  
En tamaño doble hoja en negro. . . . . 400 »  
Los mismos pintados. . . . . 600 »  
En tamaño cuadruplo en negro estos en sus batidores de lienzo. . . . . 600 »  
Los mismos pintados. . . . . 1000 »

Las reproducciones, grupos, fotominiaturas y retratos á domicilio á precios convencionales, todos los dias aun cuando esté nublado, de ocho de la mañana á cinco de la tarde.

Se enagenan un magnifico par de mulas para carrajes, entradas en nueve años, pelo negro, con ocho dedos sobre la marca. En esta imprenta, se dará razon.

**PRECIOS DEL MERCADO.**

Trigo, fanega, de. . . . . 52 á 54  
Cebada, id., de. . . . . 20 á 21  
Maiz, id., de. . . . . 00 á 00  
Alpiste, id., de. . . . . 120 á 125  
Garbanzos, id., de. . . . . 100 á 160  
Aceite, arroba, de. . . . . 66 á 67  
Arroz moreno, id., de. . . . . 21 á 22  
Idem blanco, id., de. . . . . 24 á 25  
Habichuela, id., de. . . . . 17 á 18

# DIARIO DE AVISOS.

## SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

## REVALENTA ARABIGA

A LOS NERVIOS, PULMONES, RIÑONES,  
HIGADO, VEJIGA, MEMBRANA MUCOSA,  
ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE.  
25 AÑOS DE MEJOR EXITO 75.000 CURACIONES ANUALES  
DU BARRY Y CIA. 1, CALLE DE VALVERDE, MADRID.

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, hinchazones habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitations, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo; dolores, agrie, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumion) herpes, erupciones, decaimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesía, reumatismo, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la facultad de Medicina y Cirugía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba, Médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Mérida a Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la revalenta Arábica he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las Islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonso, joven de 20 años, que sufre meses hace una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873.—Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Cura núm. 68,471. Prunetto (prés-Mondovi), 26 de Octubre de 1366. Muy señor mío: Pudo asegurarme que después de hacer uso de la maravillosa Revalenta du Barry, es decir, hace dos años, experimento ningún achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Pensando: me siento rejuvenecido; predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquean.—Atrizo á Vd. para que dé á esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

PEDRO CASTELLI, Bachiller en teología, y cura párroco de Prunetto—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 78,421.—Herpes.—Valencia 14 de setiembre de 1873.—Una amiga mia padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arábica.—JUAN BATILORI, fábrica de pastas, plaza de Santa Catalina, 7.

Cura núm. 48,614.—La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de octubre de 1867.

Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

PERRIN DE LA HITOLE, al Vice-Consulado de Francia.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mío: Aquejado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de su preciosa Revalenta, desechando todo otro tratamiento de curacion. Trascorridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. LACAN PERE.

Cura núm. 25,270. Señor Robert de una consunción pulmonar con tos, vómitos y refimiento de 25 años.

Cura núm. 78,361, del señor y de la señora Leger, de enfermedad de hígado, diarrea; tumor y vómitos.

Cura número 62, 476, del señor Cura Comparet, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, y debilidad general.

Precios en cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12rs.; 1 libra 20 rs., 2 libras 34 rs.; de 5 libras 80 rs.; 12 libras 170 rs.; 24 libras 300 rs.

Los Bizcochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, mojados en té, café, chocolate, leche, etc., se venden en cajas á 20 rs. y 34 rs.

La Revalenta al Chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren, alimentando diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para seis tazas, 7 rs. 12 tazas, 12 rv.; de 24 tazas, 20 rv.

Du Barry y Compañia, Calle de Valverde, 1, Madrid.

Depósito Almería: D. Antonio Vivas, Farmacéutico.

D. Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, Real 47.

D. Francisco Somohano, Confitería Sevillana.

## PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



### PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

### UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almería, Gomez Talavera.

## CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del pais ecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, tan benéficas bebidas.

Este progreso en la higie alimenticia, lo realizó la Compañia Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que des clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien aquel tiempo, los té mezclados que tanta estimacion tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que maron la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á sta.

El almacen de la Compañia Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito.

Igual que en los té, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañia Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy dia los cafés de la Compañia con otros cualesquiera que sean. Con satisfac de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de ad poco macion. M. S.

Depósitos en Almería. D. Francisco Felices Diaz, D. Francisco Gonzalez, D. Manuel Garcia, D. Francisco Gonzalez Zapata, Don Juan Palomar, D. Francisco Somohano, D. Antonio Otero, y otros establecimientos donde se verán los carteles.

## LOMBRIGIBO

Específico de suma eficacia para destruir rápidamente las lombrices intestinales y hacer desaparecer todos los desórdenes que las mismas ocasionan.

Preparado con los principios activos de varias plantas de reconocidos efectos vermífugos, es completamente inofensivo y presentándose además en la bonita forma de grageas sumamente agradables á la vista y al paladar, es deseado por los niños á quienes regenera y fortalece.

Deposito general, Dr. Formiguera, Barcelona.—Almería, farmacia de Vivas.

## Enfermedad Secretas

## CH. ALBERTI

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.

BOLOS DE ARMENIA: gonorrhoeas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido. Deposito en todas las farmacias y instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

## JARABE de RABANO YODADO



La fama universal que ha adquirido este medicamento, es su mejor recomendacion. prodigiosos sus efectos en el raquitismo, afecciones del pecho y todas las que proceden de un vicio ó acritud de la sangre.

Depósito general, Dr. Formiguera, Barcelona.—Almería, farmacia de Vivas.

## AVISO IMPORTANTE.

A los Señores médicos, al clero, los dentistas, los maestros, y otras personas que desearan obtener el diploma de doctor ó de licenciado de una Universidad extranjera.—Dirijirse con carta certificada á Medicus, 13. Plaza del Rey Jersey. (Inglaterra)